

# CHANGER NOTRE FAÇON DE TRAVAILLER

En plus de maintenir des relations étroites avec ses partenaires en Amérique du Nord et au sein du G8, le Canada s'occupera de plus en plus de sociétés qui en sont à divers stades de développement et qui sont de cultures différentes. L'hémisphère occidental est une priorité de cette stratégie d'engagement. Bon nombre d'événements importants pour les Canadiens – comme la démocratisation et le développement durable – s'y déroulent sous leurs yeux. Le Canada jouera un rôle de premier plan dans des processus régionaux tels que le Sommet des Amériques et sa principale institution partenaire, l'Organisation des États américains (OEA), afin de promouvoir la sécurité, la prospérité et la démocratie dans l'hémisphère. Nous renforcerons notre coopération avec le Mexique, dans ces organes hémisphériques, sur les questions de gouvernance et de croissance économique. Nous profiterons également de notre position privilégiée au sein du Commonwealth et de la Francophonie pour rallier nos partenaires à ces organisations à la poursuite des objectifs d'intérêt commun.

Dans les 10 années qui se sont écoulées depuis notre dernier examen de la politique internationale, les

questions qui dominent l'ordre du jour international ont changé. Plus important encore, elles se révèlent trop complexes pour être traitées par les structures de gouvernement traditionnelles. De nouveaux problèmes et des problèmes persistants, comme le terrorisme, les armes de destruction massive, la défaillance des États et la dégradation de l'environnement, exigent à présent une politique cohérente qui regroupe les compétences en matière de sécurité, de développement et de commerce. Le défi, en bref, consiste à établir une collaboration pangouvernementale. Les ministères doivent être mieux reliés les uns aux autres, et le système tout entier doit réussir à mieux utiliser les ressources actuelles, où qu'elles se trouvent.

Il existe aussi des ressources inexploitées à l'échelle provinciale et municipale. Les premiers ministres des provinces canadiennes ont déjà établi d'étroites relations avec les gouverneurs des États américains voisins afin de cerner les possibilités et les problèmes communs et d'agir ensemble à leur sujet. Une coopération continue entre les gouvernements fédéral et provinciaux au sujet des relations canado-américaines est essentielle pour bien gérer le partenariat nord-américain, surtout

## PRIORITÉS DU GOUVERNEMENT DU CANADA

Dynamiser les relations internationales clés du Canada, tout en renforçant les liens avec les organisations et les États « éclairés ».

Renforcer l'influence du Canada dans l'hémisphère occidental.

## PRINCIPALES INITIATIVES

- Élaborer de nouvelles stratégies bilatérales pour les principaux acteurs régionaux, comme l'Afrique du Sud, la Jordanie, le Mexique et la Corée du Sud, afin de rendre la présence du Canada plus cohérente et de la faire mieux connaître dans leurs régions respectives.
- Renforcer la présence du Canada à l'OEA et favoriser une plus grande coopération à l'échelle de l'hémisphère par l'intermédiaire du processus du Sommet des Amériques.
- Encourager la coopération au sein de la communauté transatlantique dans des domaines d'intérêt commun, comme le processus de paix israélo-palestinien.
- Consacrer une attention particulière au G8, où nous avons le plus d'influence et où nous pouvons influencer sur la politique économique et de développement des pays industrialisés.
- Utiliser nos relations économiques croissantes avec l'Inde, le Brésil et la Chine pour renforcer les liens politiques.
- Faire participer les diasporas canadiennes à la création et au renouvellement des relations bilatérales et régionales.